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市领导视察温瑞塘河综合整治和保护管理工作

近日，市人大常委会主任叶世林率领市人大代表开展“关心母亲河溪、查
找水污染源、恪尽代表职责”主题活动，市人大常委会副主任姚松鹤、金爱忠
及部分市人大代表和有关部门负责人陪同视察。视察组一行分别到温瑞塘河主
塘河安阳段、杨家河进行了实地察看，并召开调研座谈会。

近日，市人民政府第19次常务会议审议通

过了《瑞安市温瑞塘河保护规划》。该规划主要

对温瑞塘河流域保护区范围进行了划定，明确

了专项保护、利用与建设等各方面内容，为我市

温瑞塘河综合整治和保护管理提供主要依据。

日前，市塘河办牵头召开工作会议，决定

开展联合执法行动，严厉打击偷运建筑泥浆

违法行为。

根据市委常委、副市长冯金考主持召开

的关于建筑泥浆管理专题会议精神，市塘河

办有关负责人就此次联合执法行动的目标任

务、适用法律、人员组成、时间安排和资金保

障等作了具体说明。各建筑泥浆运输公司签

订了规范建筑泥浆管理要求的承诺书，并由

市政府各职能部门单位予以监督。

市公安局、水利局、环保局、市政园林局、

温州飞云江海事处、市港航管理局和从事建

筑泥浆运输工作的公司人员等参加了会议。

本报讯（通讯员 黄春翔 戴玉兰 陈聶

蒋翔 记者 朱程芬）9 月 17 日上午，温州市

委政策研究室副主任张雷一行来瑞调研塘

河综合整治工作。

我市温瑞塘河管委会主任丁良才就

如何打造“美丽浙南水乡”工作提出了意

见。一要解决“治什么”的问题；二要解决

“怎么治”的问题；三要解决“谁来治”的问

题；四要解决“用什么来保障”的问题。张

雷充分肯定了我市塘河综合整治工作的

推进力度，并要求我市塘河综合整治下步

工作要进一步明确目标，细化任务，坚持

规划导向，突出整治重点，以水治理促进

城市环境整治提升，促进水经济产业转型

升级。

又讯 近日，温州市塘河办常务副主任

瞿自杰来瑞调研塘河综合整治工作。丁良

才详细汇报了上半年以来工作情况和下步

工作打算。瞿自杰副主任充分肯定我市上

半年工作的推进力度，并就我市下阶段塘

河综合整治强调三点意见：一是要不折不

扣地完成温州市年度目标考核任务，争取

提前完成任务；二是要密切协同生态办下

铁的决心抓好“黑臭河”的整治工作，实现

全面开工；三是要加强机关建设，发挥好组

织、协调、监督和考核职能，形成全民治水

的舆论氛围。

市温瑞塘河管委会主任丁良才汇报了

近年来我市温瑞塘河综合整治工作情况，

与会的市人大代表和各有关部门负责人结

合该次主题活动的要求，纷纷提了意见和

建议。

叶世林充分肯定了近年来我市温瑞塘

河综合整治和保护管理所取得的成效，并就

下阶段工作提了五点要求，一是思想要重

视。水是生命之泉，水和我们的生活息息相

关，直接关系到百姓的健康指数，治水工作

必须要更加重视；二是力度要加大。整治力

度、执法力度和投入力度必须要再加大，要

出亮点、出形象、出成效；三是责任要落实。

要明确各成员单位职责，细化任务，强化考

核和督查；四是宣传要强化。要通过多形式

开展宣传，积极营造全民治河的良好氛围，

增强公众环保意识和参与意识；五是机制要

健全。要建立一系列长效管理机制和科学

的考绩机制，真正做到依法治河。他同时要

求人大代表要继续关心、支持和参与温瑞塘

河综合整治和保护管理工作，要身体力行、

加强监督，在全市范围内营造代表积极履

职、力促生态保护的浓厚氛围。

温州市委政研室主任、温州市塘河办领导
来瑞调研塘河综合整治工作

市塘河办牵头召开
专项整治工作会议

严厉打击
偷运建筑泥浆违法行为
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有话说

让水乡的水“活”起来
■王国荣

“亮丽工程”不能忽视两个问题

由中国与全球化研究中心及社会科学文献出版社共同主办的 2013 年《国际人才蓝皮

书》近日发布，《蓝皮书》指出，部分国有单位人员为升职买野鸡大学文凭。 （陶小莫 画）

夜幕降临，万松（东）路、滨江大道等城

区主要干道不少标志性建筑物“披上”了多

彩灯光，城市的夜空被点缀得分外美丽。

这要归功于今年十大民生实事工程之一的

城市亮丽工程（本报9月24日2版报道）。

“亮丽工程”扮靓了夜瑞安，但作为十

大民生实事工程之一，城市亮丽工程还有

两个问题不容忽视。

问题一：不能只突出“亮”点而隐藏

“暗”点。固然，在万松路、滨江大道和塘河

北岸，“亮丽工程”能让市民眼中生辉。然

而，在城市的一些狭小的巷弄里，可能还存

在整条路都没有一盏路灯的情况，市民只

能摸黑前行。那么，积极寻找“暗”点并让

“暗”处都亮起来，也该是民生实事工程之

一。

问题二：不能求“靓”而忽视节能减

排。尽管“亮丽工程”将严格统一调控，认

真落实国家节能减排计划，推广应用 LED

等高端科技及节能产品，做到低碳环保。

但其在扮靓夜瑞安的同时，维护成本也是

一笔不小的开支。“亮丽工程”是民生实事

工程，当然更需要考虑节约成本。因此，

“亮丽工程”可“亮”但不能通宵达旦地

“亮”，必须严格控制“亮丽”的时间，并且，

“亮丽工程”必须严格用好节能产品，真正

做到低碳环保。

（胡新华）

只看标题与图片，瑞安水乡处处明明秀秀，

跃然眼前（详见本报昨日10～13版）。然而，这

只是瑞安治水的几个样本，战役才刚刚打响，要

想重回“湖库相连、江河相通、山水相融、城水相

依、人水相亲”的美丽浙南水乡，还得打持久战，

可谓任重道远。

三个治水样本，三条最美河流，这是瑞安人

的治水战果。想来，为“母亲河”温瑞塘河疗伤13

年，这疗伤的过程，就是瑞安人刺痛与平复刺痛

的过程。从可以淘米洗菜，到引水灌溉、鱼虾绝

代、不洗马桶盖，这 30 年间，生态环境是怎样的

一个大倒退？大禹治水是抗天灾，而今我们治水

却是战人祸，盲目无序、欠科学发展，使得我们生

长的地方，水系水质等生态环境遭受重创。

为了“母亲”的微笑，为了“生命之源”的生

命，我们打响了一场全民保卫战——今年以来，

全市开展城乡环境大整治，对脏乱差“零容忍”；

“四边三化”，呵护乡村大家园；对垃圾河、黑臭

河挂牌督办，列出整治时间表；“绿箭 I 号”专项

行动，全力打击取缔小电镀、小制革等非法污染

场点；清淤、拆违、拓宽、洗河⋯⋯让那河流改变

了模样。我们欣慰于飞云江水质连年位居浙江

八大水系前茅，去年还因在全省 69 个县市中考

核优秀获奖300万元。

绿水青山就是金山银山。可是，有人就不

这么想，向河道排污有之，上山非法开采有之，

而且屡禁不绝。像日前本报报道的，靠近飞云

江堤塘附近的 30 多亩鱼塘，被非法倾倒的工地

渣土填满了。不知根桥村这总面积 70 多亩的

大鱼塘，何日再现原貌？昨日 10 版报道中说，

“保护水资源，爱惜水环境，不在一朝一夕，在于

积少成多”，那类似于这样的鱼塘遭破坏，水资

源岂不越来越少？对此，“零容忍”该第一时间

出手，以使“清水活鳞”之梦不再是梦。

猛地发觉，10 版的主照，蓝天白云下，风吹

皱一汪池水，片片莲叶点缀，其中不乏焦叶；对

岸一座座塔吊直刺青天，想必是个建筑大工地，

日后都是高楼大厦。“我家就在岸边住”，依水而

居，确是一种福，但就怕拆了棚户旧宅，又添新

的污染，尤其现代“城市病”对生态的影响不可

小觑。有时候，往往一边在建设，一边却在悄无

声息地破坏着自然，透支着子孙后代的环境资

源、生存空间。

美丽水乡，因万物之本源的“水”而名。可

是，随着城镇化进程加速，又不可避免带来与生

态环境相冲突的种种尴尬和不堪。怎样避免重

蹈“先污染后治理”的覆辙，是我们这场治水战

役该思考的一大问题。

治水，我们已有多个活样本、多个好故事，

甚幸。但治水不仅仅是治一塘一河，宋代朱熹

曰，“为有源头活水来”，告诉我们水是要“活”

的，它需要源头，需要水水相连，需要与周边自

然环境相融，否则生命之源就没了生命。要让

我们的水系都“活”起来，就得靠我们每个人去

精心呵护，还要有“田鱼”的敏感，这样美丽水乡

就离我们近了。

[微评]

■通讯员 黄春翔 戴玉兰 陈聶 蒋翔 记者 朱程芬

视察现场


